

le Fils de l'homme n'est pas venu pour être servi, mais pour servir

ÉVANGILE de Jésus Christ

**« Le Fils de l'homme est venu donner sa vie en rançon pour la multitude »
(Mc 10, 35-45)**

Évangile de Jésus Christ selon saint Marc

En ce temps-là,

Jacques et Jean, les fils de Zébédée, s'approchent de Jésus et lui disent :
« Maître, ce que nous allons te demander, nous voudrions que tu le fasses pour nous. »

Il leur dit :

« Que voulez-vous que je fasse pour vous ? »

Ils lui répondirent :

« Donne-nous de siéger, l'un à ta droite et l'autre à ta gauche, dans ta gloire. »

Jésus leur dit :

« Vous ne savez pas ce que vous demandez. Pouvez-vous boire la coupe que je vais boire, être baptisés du baptême dans lequel je vais être plongé ? »

Ils lui dirent :

« Nous le pouvons. »

Jésus leur dit :

« La coupe que je vais boire, vous la boirez ; et vous serez baptisés du baptême dans lequel je vais être plongé.

Quant à siéger à ma droite ou à ma gauche, ce n'est pas à moi de l'accorder ; il y a ceux pour qui cela est préparé. »

Les dix autres, qui avaient entendu, se mirent à s'indigner contre Jacques et Jean.

Jésus les appela et leur dit :

« Vous le savez : ceux que l'on regarde comme chefs des nations les commandent en maîtres ; les grands leur font sentir leur pouvoir.

Parmi vous, il ne doit pas en être ainsi. Celui qui veut devenir grand parmi vous sera votre serviteur.

Celui qui veut être parmi vous le premier sera l'esclave de tous :

car le Fils de l'homme n'est pas venu pour être servi, mais pour servir, et donner sa vie en rançon pour la multitude. »

– Acclamons la Parole de Dieu.

LE SERVICE AU POUVOIR !

Jacques et Jean, deux frères, font partie des tout premiers disciples que Jésus appelle. Sans hésitation ils ont laissé leurs filets troués, abandonné leur barque ancestrale et quitté l'entreprise familiale de leur père Zébédée, au grand désarroi de celui-ci.

Ils ont suivi Jésus de très près. Ils l'ont entendu proclamer les béatitudes, l'ont vu agir. Jour après jour ils se sont nourris de sa présence aimante et priante. Ils ont été parmi les privilégiés de l'expérience forte de la Transfiguration.

Pourtant, un jour, tout en s'approchant de Jésus, ils lui font cette curieuse demande teintée d'une crainte certaine : *Maître, nous voudrions que tu examines notre demande ! Que voudriez-vous que je fasse pour vous ?* leur dit-il alors !

Ils pensent pouvoir réserver leur place dans le Royaume, et non des moindres, l'un à sa droite et l'autre à sa gauche ! Alors Jésus leur explique que ce qu'ils demandent est non seulement ambitieux mais que cela n'appartient qu'à Dieu seul. Il leur dit aussi que le projet de son Père, qu'il leur a d'ailleurs présenté par trois fois, n'a rien à envier :

« Voici que nous montons à Jérusalem, et le Fils de l'Homme sera livré aux grands prêtres et aux docteurs de la Loi. Ils le condamneront à mort et ils le livreront aux païens. On se moquera de lui, on crachera sur lui, on le flagellera et on le mettra à mort, et après trois jours il ressuscitera ».

Ces faits n'ont pas suffi aux deux disciples pour saisir l'enjeu de la situation. Ils sont pris par une émotion qui les dépasse. Sans réaliser l'intensité de leur demande, ils cherchent à se rassurer en visant une place confortable pour leur futur. C'est sans nul doute une attitude tout humaine que Jésus accueille avec bienveillance. Il saisit alors cette occasion pour les enseigner sur le sens du pouvoir et ses conséquences. Le pouvoir génère la violence lorsqu'on pèse sur le bouton du mépris, de la toute-puissance, de la soumission ou du harcèlement. En leur parlant de service Jésus leur donne les atouts d'un pouvoir qui apaise et qui produit les fruits de l'Esprit : la paix, la joie, la bonté, la charité, ...

Jésus lui-même se met en exemple dans le pouvoir du service : *car le Fils de l'homme n'est pas venu pour être servi, mais pour servir, et donner sa vie en rançon pour la multitude.*

Cela demande une certaine abnégation volontaire qui s'inscrit dans cette prière : Père, je m'abandonne à Toi, que Ta volonté soit faite ! C'est là que se trouve notre juste place !

Catherine Menooud

PREMIERE LECTURE

« S'il remet sa vie en sacrifice de réparation, il verra une descendance, il prolongera ses jours » (Is 53, 10-11)

Lecture du livre du prophète Isaïe

Broyé par la souffrance, le Serviteur a plu au Seigneur.

S'il remet sa vie en sacrifice de réparation, il verra une descendance, il prolongera ses jours : par lui, ce qui plaît au Seigneur réussira.

Par suite de ses tourments, il verra la lumière, la connaissance le comblera.

Le juste, mon serviteur, justifiera les multitudes, il se chargera de leurs fautes.

PSAUME 32 (33)

**R/Seigneur, ton amour soit sur nous
comme notre espoir est en toi !**

Oui, elle est droite, la parole du Seigneur ;
il est fidèle en tout ce qu'il fait.
Il aime le bon droit et la justice ;
la terre est remplie de son amour.

Dieu veille sur ceux qui le craignent,
qui mettent leur espoir en son amour,
pour les délivrer de la mort,
les garder en vie aux jours de famine.

Nous attendons notre vie du Seigneur :
il est pour nous un appui, un bouclier.
Que ton amour, Seigneur, soit sur nous
comme notre espoir est en toi !

DEUXIÈME LECTURE

**« Avançons-nous avec assurance
vers le Trône de la grâce » (He
4, 14-16)**

Lecture de la lettre aux Hébreux

Frères,

en Jésus, le Fils de Dieu,
nous avons le grand prêtre par excellence,
celui qui a traversé les cieux ; tenons donc
ferme l'affirmation de notre foi.

En effet, nous n'avons pas un grand prêtre
incapable de compatir à nos faiblesses,
mais un grand prêtre éprouvé en toutes choses,
à notre ressemblance, excepté le péché.

Avançons-nous donc avec assurance
vers le Trône de la grâce, pour obtenir
miséricorde et recevoir, en temps voulu, la grâce
de son secours.

HORAIRES DES MESSSES, AGENDA, INFOS

www.up-rives-de-laire.ch Facebook : UP Rives de l'Aire

Journal : Rives de l'Aire info disponible dans nos églises et chapelles

Secrétariat : 41 chemin des Palettes 1212 Grand-Lancy, tél : 022 794 36 61

Ouvert tous les matins de 10h00 à 12h00

<u>Samedi</u>	chapelle <u>Sainte-Famille</u> , 17h30	
<u>Dimanche</u>	<u>Église de Plan-les-Ouates</u> St Bernard de Menthon, 10h00	<u>Église de Grand-Lancy</u> Notre-Dame des Grâces, 10h30

Messes ma Plan-les-Ouates : 08h30 ; me N.-Dame des Grâces : 18h30 ; je Ste Famille : 08h30

ve N.-Dame des Grâces : 08h30 Chapelet ma Plan-les-Ouates : 08h00

AGENDA

Communiqué de la Représentante de l'Evêché pour la Région diocésaine Genève

Ce court message pour vous annoncer que Mme **Ghada Haodiche-Kariakos** a été appelée à une mission pastorale dans votre Unité Pastorale des Rives de l'Aire dès le 1er octobre 2024 à 100%.

Une répartition des missions au sein de l'Equipe pastorale en découlera certainement, ce qui fera l'objet d'une communication en temps opportun.

Nous remercions chacune et chacun pour votre engagement et vous redisons toute notre confiance pour l'animation de la pastorale de vos paroisses.

Nous vous souhaitons une riche et fructueuse année pastorale, ancrée dans l'Espérance, en lien avec l'année Sainte et jubilaire « Pèlerin d'espérance ».

Avec l'assurance de ma prière et de mon soutien fraternel,

Fabienne DUBOULOZ-GIGON

Horaires messes vacances

Samedi 19 octobre messe à 17h30 à l'église de Plan-les-Ouates
(pas de messe à la Sainte Famille)

Dimanche 20 octobre messe à 10h30 à Notre-Dame des Grâces
En semaine messe le jeudi 24 octobre à la Sainte Famille à 8h30.

Samedi 26 octobre messe à 17h30 à l'église de Plan-les-Ouates
(pas de messe à la Sainte Famille)

Dimanche 27 octobre messe à 10h30 à Notre-Dame des Grâces
En semaine les messes reprennent selon horaire habituel.

Un nouveau flyer vous indiquant les horaires des messes, dimanche après dimanche, sont à disposition sur les présentoirs de nos églises et chapelles.

Dimanche 10 novembre, REPAS COMMUNAUTAIRE DE LA PAROISSE DE PLAN-LES-OUATES/PERLY-CERTOUX. **Messe à 10h30 à l'église de Plan-les-Ouates** suivie de l'apéro et du repas. Des flyers sont disponibles sur les présentoirs de nos chapelles et églises. Merci de vous inscrire pour le repas.

Quête pour la mission universelle



UNITE PASTORALE DES RIVES DE L'AIRES

Grand-Lancy.....Plan-les-Ouates / Perly-Certoux
Notre-Dame des Grâces St-Bernard de Menthon / St Jean-Baptiste
Sainte-Famille



29^{ème} dimanche du temps ordinaire

20 octobre 2024

LE SERVICE AU POUVOIR !

Jacques et Jean, deux frères, font partie des tout premiers disciples que Jésus appelle. Sans hésitation ils ont laissé leurs filets troués, abandonné leur barque ancestrale et quitté l'entreprise familiale de leur père Zébédée, au grand désarroi de celui-ci.

Ils ont suivi Jésus de très près. Ils l'ont entendu proclamer les béatitudes, l'ont vu agir. Jour après jour ils se sont nourris de sa présence aimante et priante. Ils ont été parmi les privilégiés de l'expérience forte de la Transfiguration.

Pourtant, un jour, tout en s'approchant de Jésus, ils lui font cette curieuse demande teintée d'une crainte certaine : *Maître, nous voudrions que tu examines notre demande ! Que voudriez-vous que je fasse pour vous ?* leur dit-il alors !

Ils pensent pouvoir réserver leur place dans le Royaume, et non des moindres, l'un à sa droite et l'autre à sa gauche ! Alors Jésus leur explique que ce qu'ils demandent est non seulement ambitieux mais que cela n'appartient qu'à Dieu seul. Il leur dit aussi que le projet de son Père, qu'il leur a d'ailleurs présenté par trois fois, n'a rien à envier :

« Voici que nous montons à Jérusalem, et le Fils de l'Homme sera livré aux grands prêtres et aux docteurs de la Loi. Ils le condamneront à mort et ils le livreront aux païens. On se moquera de lui, on crachera sur lui, on le flagellera et on le mettra à mort, et après trois jours il ressuscitera ».

Ces faits n'ont pas suffi aux deux disciples pour saisir l'enjeu de la situation. Ils sont pris par une émotion qui les dépasse. Sans réaliser l'intensité de leur demande, ils cherchent à se rassurer en visant une place confortable pour leur futur. C'est sans nul doute une attitude tout humaine que Jésus accueille avec bienveillance. Il saisit alors cette occasion pour les enseigner sur le sens du pouvoir et ses conséquences. Le pouvoir génère la violence lorsqu'on pèse sur le bouton du mépris, de la toute-puissance, de la soumission ou du harcèlement. En leur parlant de service Jésus leur donne les atouts d'un pouvoir qui apaise et qui produit les fruits de l'Esprit : la paix, la joie, la bonté, la charité, ... Jésus lui-même se met en exemple dans le pouvoir du service : *car le Fils de l'homme n'est pas venu pour être servi, mais pour servir, et donner sa vie en rançon pour la multitude.*

Cela demande une certaine abnégation volontaire qui s'inscrit dans cette prière : Père, je m'abandonne à Toi, que Ta volonté soit faite ! C'est là que se trouve notre juste place !

Catherine Menoud

POUR LA JOIE DU SERVICE

*Seigneur Jésus, tu n'as revendiqué aucun privilège.
Toi, le Fils du Tout-Puissant, tu n'as jamais fait sentir
ton pouvoir.*

*Tu t'es fait petit avec les petits,
proche des égarés et des blessés de la vie.
Béni sois-tu pour ton humilité, ta simplicité et ta
douceur.*

*Nous avons du mal à renoncer à la première place, à
l'envie d'être vus et entendus, admirés et craints parfois.*

*Aide-nous à dompter nos ambitions, notre soif de
pouvoir et à éviter les rivalités destructrices.*

*Nous remettons entre tes mains nos talents, notre
disponibilité, pour que tu t'en serves comme bon te
semble.*

*Nous sommes des instruments au service de ton règne.
Notre seule grandeur consiste à te ressembler.*

*Que ton Esprit nous insuffle la candeur de l'enfant, la
noblesse de l'aidant naturel et du bienfaiteur anonyme.
Enseigne-nous la joie du service.*

Tiré de Prions en Eglise oct. 2024